

Ratsfraktion

An den

Bürgermeister der Stadt Haan

Herrn Vincent Enderess

Rathaus

42760 Haan

26. Januar 2026

Umsetzung des Ergebnisses des Bürgerentscheides vom 25. Januar 2026 – Einsetzung einer „Projektgruppe Neues Rathaus“

Antrag Tagesordnungspunkt für die nächste Sitzung des Rates am 03. Februar 2026

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

für die Sitzung des Rates am 03. Februar 2026 beantragt die Ratsfraktion der „Bürger für Haan – Bürger Union“ einen Tagesordnungspunkt

Umsetzung des Ergebnisses des Bürgerentscheides vom 25. Januar 2026 – Einsetzung einer „Projektgruppe Neues Rathaus“.

Hierzu stellen wir den folgenden Antrag:

1. *Der Rat der Stadt Haan setzt eine Projektgruppe „Neues Rathaus“ ein.*
2. *Die Projektgruppe hat den Auftrag, die Grundlagen für eine Planung für ein neues Rathaus zu erarbeiten; hierzu gehört ein Lastenheft mit einer daraus folgenden Raumplanung sowie eine gegenüber dem bisher verfolgten Rathausprojekt veränderte Hochbauplanung.*
3. *Die Projektgruppe hat die Ergebnisse dem Rat für dessen Sitzung am 07. Juli 2026 vorzulegen.*

Begründung:

Das Ergebnis des Bürgerentscheides ist klar: Die bisherigen Planungen des Rathausprojektes dürfen nicht weiterverfolgt werden. Die Bürger wollen die Überarbeitung der Hochbauplanung, ein wirklich modernes Raumkonzept für eine effiziente Verwaltung und ein niedrigeres Investitionsvolumen. Dies muss der Auftrag für die neue Projektgruppe sein.

Es geht also um mehr als „Kommunikation“ und „Mitnehmen der Bürger“.

Auch muss der Projektgruppe eine klare Zeitplanung vorgegeben werden, bis wann ein neues Lastenheft und eine moderne Raumplanung fertig gestellt sowie die Grundzüge der Hochbauplanung neu formuliert werden müssen. Hierzu gehört auch eine belastbare Klärung der Frage, ob der Zweckverband der VHS Hilden/Haan neue Räumlichkeiten im Zuge der Erstellung des neuen Rathauses erhalten soll und daß eine eventuelle Anmietung durch entsprechende Beschlüsse der VHS-Zweckverbandsversammlung und der Stadträte von Hilden und Haan abgesichert werden. Die Projektgruppe muss unverzüglich ihre Arbeit aufnehmen und den Arbeitsauftrag innerhalb eines halben Jahres, d.h. bis Juli 2026 erfüllen.

Das neue Rathausprojekt muss oberste Priorität haben und notwendige Gremiensitzungen müssen gegebenenfalls zusätzlich zu dem regulären Sitzungskalender stattfinden.

Mit freundlichen Grüßen



Harald Giebels

Vorsitzender der Fraktion der Wählergemeinschaft
,Bürger für Haan – Bürger Union‘ im Rat der Stadt Haan